

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	1 p/s
trimestre.	2'50 "
Fuera de la capital, un trimestre.	3 "
en el Extranjero, un trimestre.	5 "
Números sueltos.	0'10 "
Anuncios lineales.	0'30 "

Comunicados á precios convencionales.
Pago por adelantado.

EL NORTE

PERIODICO TRADICIONALISTA

Puntos de suscripción

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Olot, Círculo Tradicionalista.
En Figueras, Dalmacio Presas, calle Aviñón.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
Insertense ó no, no se devuelven los originales.

Redacción y Administración:

RAMBLA DE LA LIBERTAD 33
En el Círculo Tradicionalista.

Dios Patria Rey

SE PUBLICA

Los Miércoles, Viernes y Domingos

Inercia incomprensible

Entre nosotros y el horizonte del porvenir, hanse interpuesto crasos y dilatados nubarrones, augurio de una tempestad próxima y al propio tiempo terribilísima.

Lo de Cuba solo tiene hoy dos soluciones: ó conceder la independencia á la isla ó dar lugar á que estalle una guerra entre España y los Estados Unidos. Lo primero el gobierno español no puede tolerarlo porque deshonor á la nación. Lo segundo es ciertamente triste y lamentable, pero necesario al fin.

Monroe dijo: «la América no debe ser para los europeos sino para los americanos», y en conformidad con este principio han obrado los yankees dé un modo cochino y permitida sea la expresión. Mas nosotros no encontrando esto muy conforme que digamos con nuestros sentimientos, gritamos con toda la fuerza de nuestros pulmones: «¡Cuba es de España y no de los americanos!»; y para defender nuestro grito hemos perdido algunos millones y convertido la isla de Cuba en cementerio español.

Nada importaría, sin embargo, pérdida tan grande si con ella hubiésemos logrado volver por nuestra honra. Todo el mundo reconoce que los mismos gastos y los mismos ejércitos que ha empleado nuestra patria para sofocar la insurrección, aplicados de diferente modo, podían acabar con ella. Para matar un árbol es lo más natural, el cortar las raíces que le sustentan y le prestan la savia. Si pues el primer disparo que escucharon los cubanos, hubiese ido dirigido á los yankees, podemos positivamente afirmar que otro gallo nos cantara.

Ahora el mal es grande, terrible, pero inevitable como hemos dicho. Las hostilidades entre España y los Estados Unidos van siendo mayores cada día, y con pasos agigantados se viene un hecatombe desastrosa, que deberá indudablemente acabar con una guerra internacional. ¿Qué significa sino la actividad que se nota en los arsenales norte-americanos para construir y armar buques de guerra sin cuento? ¿Que nos indica el supuesto pedido de armas á las fábricas? ¿Que quiere decir la reparación y refuerzo de sus presidios? ¿A que vino la terminante orden que se dió á nuestro «Vizcaya» para retirarse de Nueva-York? ¿Qué otra interpretación podemos de ello dar, sino que se prepara un enorme conflicto?

Y apesar de tanta prevención por parte de los yankees nos quedamos aquí con una frescura que hiela el alma y con una cinica calma que desespera. ¡Qué contraste! ¿Que efecto no ha de producir en una nación tercera que contemple la actividad y preparación por una parte, y por otra una inercia incomprensible y una calma comparable á la del mar muerto!

La guerra internacional es del todo punto inevitable dadas las actuales circunstancias. Es verdad que es ella gravísimo mal ya en el orden moral, pues de los tres azotes con que suele Dios castigar á las naciones el más grande es sin duda la guerra que regularmente lleva consigo los otros dos. Si consultamos además la historia vemos que entre la peste y la guerra escogió David lo primero como menor mal. Mas no por esto es menos cierto aquello de *si vis pacem para bellum*; y por lo mismo si la patria exige que reparemos una ofensa, á la lucha nos lanzaremos con valor pues aun cuando en comparación de mejores días somos pequeños, no hemos del todo olvidado que por nuestras venas corre sangre española.

Varias veces se ha reunido el Senado en los Estados Unidos y despues de muchos insultos y denuestos contra nuestra España, han repetido, si bien con distintas palabras, el *delenda est Cartago* de los antiguos romanos. Sin embargo continua aquí la inercia de siempre y ninguna precaución toma nuestro go-

bierno para rechazar cuando sea necesario la guerra con la guerra.

¿Hasta cuando ha de curar la actual parálisis? ¿Que día cesará este cruel leposo? ¿Cuando se pondrá fin á este sueño soporífero?

¡Pobre España! ¡Esta calma debe sin duda alguna ser el principio de tu estancia en el sepulcro! ¡Este letargo profundo es tal vez el primer día de una época que empieza! ¡Llora pobre nación, llora sobre las pavesas de tu antigua gloria! ¡Llora, pues cual otro Anibal, se te han marchitado en Capua, los laureles de Cannas...

Pero no, el llorar es de cobardes y tu has sido valiente; el llorar es para el que pierde en la refriega y tu has sido la nación invencible. Algo quedará todavía de tu gran valentía pues la verdad es que quien tuvo, retuvo. ¡Ay del día que tu inercia se decida por la parte contraria! Entonces si que siguiendo la ley no te detendrá sino una causa extraña y para ti no es nada extraño el luchar. Entonces si que quizá se reproduzcan los hechos gloriosos de recuerdo feliz.

Estudiemos pues el modo de despejar el horizonte y de este modo pueda tal vez ser verdad tanta belleza.

R. F. B.

NOTAS POLÍTICAS

En nada ha cambiado el aspecto general de nuestra política, y por lo mismo, á nuestro parecer, son del todo infundados los optimismos que aparentan el Gobierno y la prensa ministerial.

Bien que este fenómeno tiene fácil explicación. Acostumbrados como están los gabinetes liberales á contar tantos fracasos cuantas sean sus obras, puede decirse que *respiran* y hasta baten palmas de júbilo, no solo cuando adquirieren algún triunfo, sino cuando cesan, aunque solo sea en apariencia, los inminentes y graves conflictos que les amenazaban. Por eso el gabinete que hoy padecemos que es una especialidad en la clase de las nulidades, pudiendo decirse acertadamente que el fracaso es su medio ambiente común, por eso, repetimos, es que el ministro Sagasta celebra ruidosamente como uno de sus más gloriosos triunfos, el que no tenga que registrarse crónica alguna triste dentro de la península, ni se anuncien nuevos conflictos con la Nación de los Sherman, Call, Massón y demás *cerd...* personajes. Pero nosotros, y con nosotros todo aquel que estudie detenidamente las relaciones de los demás países para con nuestra Patria, en cuanto á la internacional, y los sucesos que se desarrollan dentro de nuestra España, como palpable demostración de los sentimientos y estado de nuestras compatriotas, no participarán de las alegrías ministeriales, por entender que ellas mas que propiamente sentidas, tienden sola y exclusivamente á inspirar y demostrar al País que Sagasta y Moret han vencido al enemigo, gracias á su serenidad y sutileza, han sorteado hábilmente los serios conflictos que nos amenazaban, y no solo eso, sino que han puesto á nuestra Patria al amparo de cualquier *inesperado* golpe de la más ambiciosa y despótica de las Naciones.

Y pensamos así, y sostenemos este criterio, fundados en las noticias que desde los Estados Unidos llegan hasta nosotros, pues todas ellas indicannos que aquel pueblo está entregado á un período de actividad febril, alentando la firmísima persuasión de que ha de estallar en plazo más ó menos corto, pero cierto, un conflicto armado entre ellos y nosotros, de tan dudosos resultados, que indudablemente ha de contribuir á que obtenga la victoria quien habiéndose preparado convenientemente, empieza la lucha disponiendo de mayores y más poderosos medios de com-

bate. Por eso repasan sus barcos, artillan sus costas, perfeccionan su ejército y finalmente porque empiezan á estar preparados, nos provocan á diario, ya insultándonos por boca de sus *puros* senadores, ya llamando *bandidos* á nuestros valientes soldados, el mismísimo Mak Kinley. Y en cambio los directores de la política continúan hartándose á mas y mejor, divirtiéndose cual si fuéramos el más feliz de todos los pueblos. ¡Oh que terrible ha de ser su despertar!

Si dejamos la cuestión internacional para estudiar nuestras propias necesidades, esto es, las necesidades de nuestro pueblo, encontraremos tal degradación y miseria que contrasta solemnemente con el reir de nuestros ministros, cual lo harían risas burlonas en fúnebre cortejo.

La desmedida alza de los trigos, que han encarecido grandemente el precio del pan, el paro de gran número de fábricas gracias á los ruinosos proyectos librecambistas de nuestros gobiernos, la serie no interrumpida de pequeños motines acaecidos en nuestras grandes poblaciones, y otras muchas notas que podríamos añadir á ese triste cuadro de nuestra España actual, son datos más que suficientes para demostrar que la risa de nuestros ministros lejos de estar fundada, ni ser sentida es la alegría momentánea que experimenta el enfermo despues de un cambio de postura, que parece disfrutar breves instantes de un goce que solo es aparente é imaginario.

Este el verdadero cuadro de España, espejo el cual deben contemplar su desastroso fin, aquellas naciones que dejando por anticuadas las salvadoras doctrinas tradicionalistas, solo por un espíritu de novedad ha introducido en su régimen de gobierno el parlamentarismo, germen de grandes pecados, causante de terribles desgracias, y conculcador de todos los derechos establecidos.

K. LISTO.

LATIGAZOS

La reciente pastoral del Eminentísimo Cardenal Cascajares, es, aun hoy, objeto de los más vivos comentarios por parte de la prensa española de todos los matices.

El hecho se explica perfectamente: como el credo liberal defiende y establece la separación absoluta entre la Iglesia y el Estado, los secuaces de esta secta mil veces maldita, tienen por cosa indiscutible que el cura no debe salir de la sacristía.

Por esto razgan con farisaico escándalo sus vestiduras cada vez que los Prelados dejan oír su autorizada voz para aconsejar al pueblo que abomine de la política liberal; por esto quieren que los sacerdotes no tengan bienes propios, para que, obligados á cobrar del Estado, pueda éste mandarles como si fueran sus empleados, y obligarles á decir lo que le convenga.

Pero, para desgracia suya, todo es inútil; ni con tan despóticas medidas puede lograr ni logrará jamás el liberalismo que el sacerdocio de Jesucristo se olvide de su misión divina, por un miserable mendrugo de pan, que, por otra parte, le pertenece con derecho indiscutible.

Pero lo que más ha irritado á la prensa liberal, *soi dissant* independiente y católica, han sido las frases andatorias que el ilustre purpurado dedica á los carlistas. ¡Alabar á esos *parias*, á esos *revoltosos*, á esos *intransigentes*, únicos que estorban el festín en que los liberales devoran los riquezas de España!

¡Peligroso atrevimiento! Desman es este que la prensa liberal jamás podrá perdonar. Por eso ha calificado el documento de *faccioso*; por eso ha acusado al Cardenal por entrometerse en política; por eso ha llegado á decir que convendría que en Roma se fi-

jarán en este caso para evitar que se repita en lo sucesivo.

¡Badulaques!

No obstante, aunque todas esas frases que, entre otros periódicos, hemos leído en *El Nacional* de Madrid y en *El Noticiero* y *Las Noticias* de Barcelona, sean un cúmulo de necedades, pedimos á nuestros lectores que se fijen en ellas porque acusan en los periódicos liberales una contradicción manifiesta que demuestra que una cosa es predicar y otra es d r trigo.

Nadie habrá olvidado que, cuando á los liberales les dió la mania de que la Iglesia condenaría al carlismo, los periódicos de la secta se aprovechaban de todo acto por insignificante que fuera y de todas las frases del Papa y los Obispos, que creían aprovechables á su intento, para decir que la Iglesia nos había condenado, y echarnos en cara lo que ellos llamaban nuestra resistencia á los mandatos pontificios.

De modo que entonces, no solo reconocían á la Iglesia el derecho á intervenir en política, sino que la suponían facultada para excomulgar á sus fieles españoles por motivos de política pura y exclusivamente nacional y ensalzaban los actos y pastorales de los Prelados en las que creían ver algo anticarlista.

Todo eso es rigurosamente histórico y nadie puede negarlo: por qué, pues, critican ahora los liberales al Cardenal Cascajares por haberse metido en política?

Fácil es adivinarlo y á nadie puede extrañar este fenómeno. Los liberales siempre han sido los mismos: por eso, cuando, con aire devoto y compungido, alaban á la Iglesia y sus ministros, hay que temer con sobrado fundamento que les guía algún fin perverso.

Discipulos de Satanás, jamás podrán andar unidos con Cristo, porque, es cosa de todos sabida, que no caben Dios y el diablo en un costal.

La política española, como las compañías de teatros tiene también sus *payasos*: el más chistoso y agudo es sin disputa Necedal.

El cual ha dicho también su *payasada* tratando de la pastoral del Emmo. Arzobispo de Valladolid.

Dice que, según se desprende del contexto de ella, el único partido capaz de salvar á España es el integrista. ¿Qué les parece del chiste?

¿Verdad que es agudo? Sin duda don Ramón habrá dicho esto para vengarse del ilustre Prelado porque al examinar los partidos españoles, ni siquiera se ha dignado nombrar al *gran partido católico nacional* que preside don Ramon. Si es así, pase: pero, si lo ha dicho en serio, merece compasión.

Y, de todos modos, es imposible sostener su afirmación; porque el doctor prelado dice que *desea luchar y morir por Dios, la Patria y el Rey*, lema de la causa tradicionalista, cuyo último término suprimió Necedal porque su orgullo no le permitía sujetarse á Rey alguno y mucho menos luchar y morir por él.

P.

DESDE OLOT

(De nuestro redactor corresponsal)

Sr. Director de EL NORTE:

Muy Señor mío: El lunes próximo pasado terminó en la iglesia de San Esteban el solemne novenario que anualmente se celebra dedicado al Deífico Corazón de Jesús.

Predicó el Rdo. P. Juan Setó de la Compañía de Jesús, quien con elocuente frase expuso las excelentes virtudes que adornaron al divino Corazón, presentándolo como modelo de nuestras acciones y como norma á la cual debíamos ajustar nuestros afectos y los movimientos todos de nuestro corazón.

El domingo se celebró la comunión general que estuvo concurrendísima; y por la tarde se celebró la reunión de celadores y celadoras del Apostolado de la oración que revistió los caracteres de una solemne función religiosa, en la cual se entregaron los diplomas é insignias á 7 de los nuevos celadores y 24 de las nuevas celadoras despues de haberles dirigido la palabra el dignísimo señor cura párroco y verificándolo el Rdo. P. Setó despues de la investición de los citados.

¡Bien por el Apostolado de la Oración de Olot que bajo la dirección de sus celosos directores se muestra cada vez mas pujante y progresivo!

—En la misma hora en que se habían reunido en la iglesia Parroquial los dichos celadores, comenzaban á correr por nuestras calles los satélites de Satanás celebrando el nefasto Carnaval

que desgraciadamente estuvo algo animado. El martes por la noche especialmente, hubo algunos escándalos mayúsculos y parodias desvergonzadas de algunas prácticas de nuestra Santa Religión, hasta el punto que en la última sesión de nuestro ayuntamiento acordó éste, con motivo de una moción y proposición presentadas por nuestros amigos señores Sal y Llosas y apoyadas por todos los Srs. concejales, abrir una información para depurar el hecho á fin de poder exigir las debidas responsabilidades á los culpables.

Jamás la impiedad había dado un paso tan atrevido en esta Villa como el de parodiar grotesca y sacrilegamente la conducción del Santo Viático, y, seguramente, ya no se acuerda nadie de la profunda impresión causada en algunos casos que han sucedido en esta comarca y en que á la profanación ha seguido el manifiesto castigo del cielo sobre el culpable.

Se había ya acabado la guerra civil y derrotados y vencidos los carlistas, para manifestar el odio que contra éstos sentía la impiedad no tenía otro medio mas adecuado que traducirlo en odio contra la Religión poniendo autoridades en los pueblos cuya primera cualidad era la irreligión ó la impiedad.

En el vecino pueblo de Las Planas, el alcalde, puesto por los anticarlistas, quiso que las campanas doblaran á muerto para anunciar al vecindario la muerte de *carnevoluntas* el miércoles de ceniza, y en la noche siguiente lo encontraron cadáver en su casa. Semejante caso sucedió en Santa Pau en donde murió también el que tendido como muerto hacía las veces de *carnevoluntas*; y en fecha menos remota, aunque en una profanación de diferente índole, no hay mas que recordar la verdadera catástrofe de San Andrés del Coll en que hubo nueve muertos y algunos heridos á causa de un rayo caído en la iglesia cuando era ésta objeto de una indigna profanación.

Tan patentes casualidades no quedan por lo visto en la memoria de los desgraciados que año tras año viene repitiendo las mismas profanaciones, á veces aun aumentadas. ¡Quiera Dios que no tengamos que llorar algún día castigos de mayor cuantía que dejen memoria triste y perdurable!

El atrevimiento de estos infelices ha causado dolorosa impresión en el ánimo de la inmensa mayoría de este vecindario, el cual vería con gusto un castigo ejemplar de los culpables; quienes lo son aun mas, por haber la Alcaldía fijado un bando prohibiendo expresamente tales abusos en dichos días.

El propio martes de carnaval se reunieron en la iglesia Parroquial por la noche buen número de piadosos católicos para asistir á la vela nocturna de Jesús Sacramentado en desagravio de las ofensas que en tal día recibía. Tuvo nutrida representación la Congregación de San Luis, la cual cantó el Oficio Pavo de la Virgen y un Trisagio.

—Está encargado de los sermones de cuaresma el Rdo. Codina de la Casa Misión de Bañolas, quien ha empezado su cometido con singular acierto, dando prueba de ello la numerosa concurrencia que asiste á la Iglesia especialmente los días festivos. Auguramos para el celoso predicador ópimos frutos.

—El domingo de carnaval fué agredido un carretero cerca el puente de la Ribera en la carretera de San Juan las Abadesas, recibiendo varias cuchilladas que le dió un desconocido, dejándole en mal estado. Al pasar otros carreteros le recogieron y llevaron á esta. El agresor no ha sido encontrado, que sepamos.

—El precio del pan sube en esta Villa de un modo exorbitante. Tenemos sin embargo la fortuna de que por ahora no hay escasez de trabajo, del contrario presenciáramos escenas tristes.

—Hablase de una nueva empresa de aguas que conducirá á esta Villa un manantial de Biaña repartiéndolo á domicilio, según se dice en muy buenas condiciones.

—Hace algunos días salió un abundante manantial de agua entre los mansos Boixater y Masclot cerca de La Caña que inundó algunos campos teniendo que abrirse zanjas para encauzar el agua que corre, cayendo al Fluviá en forma de hermosa cascada cerca del manantial llamado *Noch d' en Cols*. Por ahora no disminuye su abundancia, y en los campos aun se notan multitud de pequeños charcos.

Olot 27 de Febrero 1898.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

AYUNTAMIENTO.—Presidida por el alcalde señor Boxa y asistiendo los concejales señores Prat, Puig de Marçillo, Ciurana, Portas, Garriga (J.), Ordeig, Gumbau, Tort, Estech, Gimbernat (P.), Carreras y Plá, celebró ayer sesión de segunda convocatoria esta Exma. Corporación.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar varias cuentas importantes 2,897'95 pesetas.

Dar á don Joaquín Renar el competente permiso para practicar obras en una casa de su propiedad, sita en la calle de la Liebre.

Facilitar al propietario de la casa donde está si-

tuada la escuela municipal de niñas de la plaza del Oli, 2000 adoquines, para el arreglo de la entrada del edificio.

Dióse cuenta de un dictamen del Arquitecto municipal, contestando á las reclamaciones de varios vecinos de las calles de Bellaire y Lobo, que se oponen á la modificación de las rosantes de las citadas calles, aprobada por el Ayuntamiento en una de sus últimas sesiones. Como solución proponía el señor Arquitecto que la rasante, solo se modificara hasta las Capuchinas, frente de cuya iglesia se construirán unas escaleras; ateniéndose empero, en las reparaciones que en lo sucesivo se practiquen, al proyecto de modificación de rasantes.

Aprobar un dictamen de la Comisión correspondiente en el que se proponía, á instancias de don Benito Barrasetas, Oficial 1.º de la Secretaría del Ayuntamiento, se le aumentase el sueldo con 275 pesetas anuales por razon de aumento gradual.

En la discusión del anterior dictamen originóse gran confusión entre nuestros ediles, pues mientras el señor Garriga (J), pedía su aprobación por haber obrado la Comisión ateniéndose á lo dispuesto en el Reglamento, el señor Pla pedía que este aumento se hiciera extensivo á cuantos empleados se encuentren en idénticas condiciones que el señor Barrasetas, abogando finalmente el señor Ciurana para que se regularizasen los sueldos de los empleados del Municipio para evitar estas confusiones. En resumen, aprobóse el dictamen y acordóse regularizar el sueldo de los empleados municipales.

Leyóse una solicitud de don José Musqueras, vecino de la plaza de San Pedro, en la que despues de exponer lo mucho que contribuiría á embellecer aquella barriada, el que se derruiesen las murallas allí existentes, pedía el que se solicitara del ramo de guerra la competente autorización, ofreciendo por su parte, verificar gratis el derribo, quedándose empero con los despojos útiles que del mismo resultasen. Quedó aprobada, conformándose con el dictamen de la Comisión correspondiente.

Se nombraron médicos para la declaración de soldados que se debe verificar el domingo próximo, á los médicos titular y subtitular del Ayuntamiento, para el mismo acto, y á los efectos de las prescripciones de la ley fueron nombrados como padres de mozos del reemplazo de 1895, don Pedro Balot y don Pedro Puig; de 1896, don Fernando Fraga y don Juan Mata; de 1897 don Ramon Soto y don Jaime Verdager, y de 1898, don Lorenzo Albert y don José Pagés.

Aprobóse el presupuesto para practicar obras en el Teatro, como también el que continuara la comisión especial nombrada, entendiéndose de las mismas.

Leyóse el pliego de condiciones para la subasta del arriendo del impuesto sobre puestos públicos, entre las cuales figura la de división de mercados en virtud de la cual, se señala la plaza de San Pedro para el mercado de volateria, huevos y conejos y la plaza del Hospital, para la venta de generos de lana y algodón, cuyos puestos ocupan hoy la Rambla de Alvare; y la instalación durante los ocho días de ferias en la plaza de la Independencia de los vendedores que se instalaban hasta ahora en las Ramblas.

El señor Estech desintiendo del parecer de sus compañeros de comisión, formuló voto particular acordándose en definitiva que quedará ocho días sobre la mesa, á petición de varios señores concejales.

Terminada la orden del día, al señor Puig pidió la palabra indicando la conveniencia de exponer al público el plano del ensanche, pues en el mismo se perjudicaba á algunos propietarios del interior de la capital.

Contestóle el señor Tort, manifestándole que lo pedido por el señor Puig estaba en la Secretaría siguiendo lo tramites legales, no siendo de su parecer el que pudiese ser expuesto al público. Acordóse sobre este particular quedaran los predichos planos un mes más en la Secretaría, á disposición de los señores concejales.

Y se levantó la sesión.

—Señor Alcalde; se nos han acercado á nuestra Redacción varios vecinos de las calles de Calderera y Barca rogándonos le hicieramos presente las grandes molestias que les irrogan, el que no este colocada palanca alguna en el rio Onyar, frente el portón de una de las calles citadas.

Por nuestra parte hemos cumplido. ¿Lo hará el señor Boxa...?

Lo mismo debemos decir de la palanca de la calle del Cármen.

—Los escolares de este Seminario Conciliar preparan grandes actos, así religiosos como literarios, para honrar la festividad de el doctor Angélico, el próximo lunes.

Daremos detalles en nuestra próxima edición.

—La Dirección general de Instrucción pública ha autorizado a las juntas locales de primera enseñanza para trasladar voluntariamente a los maestros de unas escuelas a otras, dentro del mismo distrito municipal.

—Ha fallecido el maestro de Calonge, don Sixto Galiá. (Q. E. P. D.)

—Para ayer noche estaba convocada a sesión la Junta municipal.

—El día 19 del corriente tendrá lugar en la Plaza de Toros la inauguración de la temporada de primavera con el debut de la gran compañía norte americana Doyert, gimnástica, acrobática y cómica, que dirige don Luis Agustín.

—Han sido propuestos en el concurso único para la provisión de escuelas públicas de niños, don Domingo Nadal Soler para la de Quart; don Tinto Carreras, para la de Ullastret y don Raimundo F. Bielsa Jordán, para la de Gombreny.

—El Gobierno de la república francesa ha conferido el título de oficiales de la Academia al señor Moragas, ex-alcalde de Figueras, y al señor Kriales Gomez, ex-músico mayor del Regimiento de Asia, como a recuerdo de la visita hecha a la vecina nación el pasado año.

NACIONALES Y EXTRANJERAS

Se ha firmado un decreto reformando el plan de estudios que se exige en la escuela militar, ampliando hasta cuatro los años de la carrera que hasta el presente eran de tres.

De dichos años, los dos primeros consideranse como preparatorios pueden cursarse privadamente y los dos últimos en la Academia.

Además de los conocimientos hasta hoy exigidos será necesario en adelante aprobar el francés, el alemán y el tagalo.

—Dicen de Bilbao que, habiendo recibido las autoridades un anónimo en que se les delataba un crimen señalando el lugar donde se hallaba enterrada la víctima, se procedió esta mañana al reconocimiento del sitio indicado, encontrando el cadáver de una niña de cinco años con horribles señales de haber ocasionado su muerte un prolongado y terrible martirio.

—El Gobierno ha recibido extensos despachos de Cuba dando cuenta de que el general Blanco se muestra muy esperanzado de que las operaciones que próximamente emprenderá el general Pando obtengan brillantes resultados.

También añaden los despachos que ha producido muy buen efecto en la Habana los últimos encuentros reñidos entre los rebeldes del Camagüey y las tropas del general Gimenez Castellanos.

En estos encuentros ha sufrido la insurrección graves quebrantos habiéndose visto obligados los rebeldes a desalojar la Sierra Maestra en donde tenían ventajosas posiciones.

—Telegrafían de la Habana que anteayer tarde a las cinco, el vigia del Morro señaló al acorazado «Vizcaya» y disparados algunos chupinazos como señal convenida, bien pronto gran número de vaporcitos se dirigieron a la entrada de la bahía, con objeto de recibirle y numeroso gentío se agolpó en los muelles, ansioso de contemplar la llegada del hermoso buque.

Los balcones de la inmensa mayoría de las casas lucían colgaduras y las azoteas se hallaban repletas de gente.

A las seis y media hizo su entrada el «Vizcaya» en el puerto de la Habana, dispensándosele una recepción tan cariñosa como entusiasta.

—Telegrafían de Londres que algunos periódicos de aquella ciudad publican un despacho de Hon Kong en el cual se asegura que la escuadra americana del Pacífico, que se halla en estos momentos en aquel puerto, en caso de una guerra entre España y los Estados Unidos, se dirigía inmediatamente contra Manila.

El Nacional acoje el rumor de que en Guantánamo se han pasado al enemigo algunos soldados de Simancas, y que al irse decían gritando para que sus compañeros les oyese:

«Aquí tampoco pagan, pero nos dejan cojer lo que necesitamos para vivir.»

—Ha llegado a la corte la comisión de harineros catalanes que ha ido con objeto de gestionar cerca

del Gobierno la pronta solución del conflicto creado por el encarecimiento de los trigos.

Forman la comisión los señores Costa, Folch y Casajuana quienes parecen animados de los mejores deseos.

Ayer visitaron al señor Puigcerver antes del Consejo.

—Un telegrama de Washington dice que el senado ha destinado un crédito de 5.000 dollars para colocar en el salón de sesiones una lápida conmemorativa de la catástrofe del *Maine*.

Si esto ocurre tratándose de una desgracia debida quizás a un descuido, que haría si se tratase de una victoria? Este es el comentario que se hace al tener noticia del acuerdo.

—Telegrafían de Nueva York que los cruceros de la armada yankee *Miantonouach* y *Kansas* han sido destinados a la defensa de las costas de la Unión.

Esto indica que no creen en la seguridad de las buenas relaciones y que temen que éstas se rompan en un momento determinado.

—El señor Sagasta se halla muy disgustado por la pastoral del Cardenal Cascajares, calificando de importuno dicho documento, y añadiendo que los Prelados no deben inmiscuirse en asuntos que sólo incumben al Gobierno.

—Se ha recibido un telegrama de Adelaida (Australia) dando cuenta de que el barco francés *Félix Faure* naufragó el 2 de Febrero pereciendo ahogados 16 tripulantes.

—Un telegrama recibido por el *Heraldo* contiene detalles del entusiasta recibimiento hecho en la Habana al acorazado *Vizcaya*.

La mayoría de las casas inmediatas al puerto estaban engalanadas con colgaduras rojas y gualdas.

Cuando el crucero fondeó en aquel puerto fué rodeado por gran número de vaporcitos y botes en los que habían embarcado las autoridades, muchos militares y millares de paisanos.

En tierra había un sin fin de personas que esperaban con impaciencia la llegada del acorazado.

Es verdaderamente indescriptible el hermoso cuadro que presenciaron cuantos estaban en el puerto de la Habana al fondear el *Vizcaya*.

Al vistoso aspecto que presentaban los muelles, ocupados por compacta muchedumbre que prorrumpen entusiastas vitores al divisar el gallardo buque de nuestra armada, hay que agregar la animación que resultaba del cesante ir y venir de los vaporcitos haciendo silbar sus sirenas al propio tiempo que las personas que los tripulaban daban vivas a España, al Ejército y a la Armada.

Sirviendo de apropiado fondo a este animado cuadro los lujosos edificios del puerto alegremente engalanados y en sus balcones y azoteas gran número de mujeres hermosas que saludaban a los marinos españoles agitando los pañuelos.

Se preparan banquetes, bailes y otros festejos para obsequiar a la oficialidad del *Vizcaya*.

LA DICHA

(Cuento traducido del Francés por J. P.)

(Continuación)

Se dejó caer al pie de un árbol a la orilla del río Zendaron: allí, reflexionó largo y tendido sobre la ingratitud de los visires, sobre todas las desgracias que había probado y sobre las que le amenazaban aun; y no pudiendo con el peso de estas ideas, se levanta para echarse al río... Pero el siente que le abraza un mendigo que riega con lágrimas su rostro y grita sollozando: Es mi hermano, es mi hermano Bekir! Mira Bekir y reconoce a Mesron.

Todos los hombres sienten sin duda un placer indescible al encontrar un hermano que no se ha visto de tiempo; pero un desgraciado sin recurso, sin amigo que va a poner desesperado fin a sus días, cree ver un ángel del cielo en el hermano encontrado. Experimentaron igualmente este sentimiento Bekir y Mesron; se abrazan estrechamente; confunden sus lágrimas y después de los primeros momentos concedidos a la ternura se miran con ojos sorprendidos y afligidos. ¿Tu eres tan desgraciado? gritó Bekir. He aquí respondió Mesron el primer momento de alegría que he disfrutado desde que nos dejamos. A estas palabras vuelven a abrazarse los dos infortunados, y Mesron, sentado cerca de Bekir comienza así su historia.

Recuerdas perfectamente el día fatal en que fuimos a casa de Elim. Este perverso genio me dijo que yo podría encontrar en la corte este Bathmendí que

tanto deseamos encontrar. Seguí al pie de la letra su consejo, y llegué muy pronto a Ispahan. Intíme con una joven esclava que pertenecía a la manceba del primer secretario del gran visir. Me amó esta esclava y me hizo conocer a su dueño que hallándome más joven y de más gallarda presencia que su úmante; me alojé en su casa, haciéndome pasar por su hermano pequeño. Luego el hermano pequeño fue presentado al visir: algunos días después obtuvo un empleo dentro del mismo palacio.

Yo no debía hacer otra cosa que dejarme ir y recordarme del camino que me había llevado donde estaba. No dejé este camino; y como que la sultana madre era vieja, fea y omnipotente no dejé nunca de hacerle la corte. Me distinguió ella y trabamos tan íntima amistad como lo había sido la de la esclava y de su dueña. Desde este momento, los honores y las riquezas comenzaron a llover sobre mí. La sultana me hacía dar toda la moneda del tesoro, todas las dignidades del estado. El monarca mismo me certificó su buen afecto; le gustaba conversar conmigo, porque le adulaba con destreza y le aconsejaba hacer lo que yo conocía que él tenía ya ganas de hacer. Este era el medio de hacerle hacer luego lo que yo quería; no se hizo esto esperar mucho. Al cabo de tres años, yo me vi primer ministro, favorito del rey, amante de su madre, dueño de nombrar y quitar visires; y recibiendo todas las mañanas los grandes de la nación que venían a esperar mi despertar para obtener una sonrisa de protección.

(Se continuará)

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de Hoy.—S. Casimiro rey
Santo de Mañana.—S. Eusebio mr.
Cuarenta Horas.—En la Santa Iglesia Catedral.

BOLSA

LUIS BASSOLS

Ciudadanos, 20
Día 3 Marzo de 1898

	Contado.	Fin mes	Próximo
Denda interior. 4.º			04'55
» exterior. 4.º			80'62
Billetes Cuba 1883.	91'75		
Id. id. 1890.	76'37		
Banco Hispano Colonial.		00'00	
Acciones F. C. Norte España.		23'00	
» » Francia.		18'00	
» » Orense.		00'00	
Obligaciones T. B. y Francia 6.º	71'50		
» » 3.º	38'75		
» no hipotecadas.	63'00		
» Almansa 5.º	78'75		

Últimos cambios conocidos

DE

Paris	
Renta exterior.	59'93
Acciones F. C. Norte España.	79'00
Giros	
Paris.	34'15
Londres.	33'92
Premio del Oro	
Alfonso.	32'05
Isabel.	36'30
Onzas.	26'25
Monedas de 20 pesetas.	32'30
Id. 10 id.	60'00
Pequeño.	29'40

Cupones

Vencimiento 1.º Enero 1897.

Billetes Hipotecarios Cuba.	31'00 ½ beneficio
Exterior.	30'50 ½ »
Interior y Amortizable.	02'50 ½ daño

GERONA

Imprenta y Encuadernación de Manuel Lluch.

ANUNCIOS

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

- Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
- Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
- Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables algodón ó cáñamo y eléctrica para grandes distancias.
- Instalaciones de fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
- Telares mecánicos de varios sistemas.
- Bombas y norias de varias clases para elevaciones de agua.
- Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, aifa rulls - prensas de engranaje ó palanca.
- Maquinaria para la fabricación de curtidos.
- Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

EL NORTE

Periódico Tradicionalista

Precios de suscripción

En Gerona, un mes.	4 peseta
» » trimestre.	2'30 »
Fuera de la capital, un trimestre.	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	5 »
Números sueltos.	0'10 »

Puntos de suscripción

- En Gerona, en la Administración del periódico.
- En Olot, Circulo Tradicionalista.
- En Figueras, D. Dalmacio Presas, calle Aviñonet.
- Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.

Anuncios y Comunicados á precios convencionales.

FONDA PENINSULAR

(ANTIGUA SAN ANTONIO)

JUAN NICOLAS

Progreso, 3. Gerona

PASCUAL PERUCHO

DENTISTA DE LA REAL CASA

Licenciado en el Colegio de Dentistas de Paris y aprobado en la Facultad de Medicina de Madrid.

EX-OPERADOR Y JEFE DE TALLER DE LA CASA DEL DOCTOR PRETER DE PARÍS Y PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

tiene el honor de ofrecer su gabinete de operaciones

Subida al Puente de Piedra, núm. 2, esquina á la Plaza de la Constitucion

GERONA

Tratamiento de todas las enfermedades de la boca. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin ganchos ni resortes, garantizadas por un éxito completo. Empastes de todas clases, y orificaciones al oro puro. Los jueves y viernes por la mañana de cada semana, estará en su gabinete establecido en Figueras, calle Nueva, núm. 18, piso 2.º

SE HA PUESTO A LA VENTA

LA CAMPAÑA DEL NORTE

DE 1873 A 1876

por

D. ANTONIO BREA

GENERAL DE ARTILLERIA DEL EJÉRCITO CARLISTA

Importante obra histórico-militar de la última guerra civil del Norte. Organización y formación de su ejército.—Operaciones militares.—Episodios y batallas.—Organismos civiles.—Crítica militar.

Dicha obra, de 525 páginas en 4.º mayor, está ilustrada con 110 grabados de los principales personajes que figuraron en los ejércitos carlista y liberal, reproducciones todas de fotografías de dicha época, de las condecoraciones y principales episodios que se desarrollaron.

Véndese al precio de 6 PESETAS en la Administración de la BIBLIOTECA POPULAR CARLISTA, Clarís, 123, pral. y en la LA HORMIGA DE ORO, calle de Hércules, núm. 3, Barcelona.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE